

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN**

#### **A. Kesimpulan**

Bab sebelumnya peneliti telah menjelaskan paparan data penelitian, temuan penelitian, dan pembahasan, sehingga pada bab ini peneliti dapat menarik kesimpulan, sebagai berikut :

1. Sikap yang ditunjukkan oleh informan ketika melihat dan mengetahui tentang *pictorial health warning* atau gambar peringatan kesehatan, terdapat 3 dari 5 informan yang tidak menyadari dan mempedulikan,serta tidak merasa takut terhadap *pictorial health warning*, dikarenakan ada yang telah terlanjur kecanduan, dan telah terlanjur merasakan nikmatnya merokok dan sulit untuk merubah sikapnya untuk terus merokok. Terdapat juga informan yang merasa acuh ketika melihat *pictorial health warning*, karena didalam lingkungan keluarganya tidak melarang informan untuk merokok, karena ada keluarganya juga yang menjadi perokok. Dan mengapa informan tidak menyadari dan mempedulikan *pictorial health warning*,dikarenakan informan berpikir apabila penyakit-penyakit yang ada pada *pictorial health warning* belum pernah menjangkit diri dan orang-orang disekitarnya, dan dianggap terlalu berlebihan dalam menjelaskan bahaya merokok. Dengan semua aspek mengapa informan tidak mempedulikan dan tidak takut dengan adanya *pictorial health warning*, membuat informan masih terus merokok dan tidak mengurangi intensitas rokoknya sampai sekarang.

Terdapat 2 dari 5 informan yang merasa sadar, peduli, dan takut ketika melihat gambar-gambar penyakit mengerikan yang ada pada *pictorial health warning*. Informan sudah mulai sadar tentang bahaya buruk yang dapat ditimbulkan oleh rokok dikemudian hari dan telah mengurangi tingkat merokoknya. Terdapat juga informan yang pernah mengalami batuk yang parah, hingga mengeluarkan darah, tapi sekarang informan tersebut sudah semakin sadar akan bahaya rokok dan kesehatannya.

2. Dampak perilaku setelah melihat dan mengetahui tentang *pictorial health warning* atau gambar peringatan kesehatan, yaitu terdapat informan yang tidak mempedulikan dan menganggap *pictorial health warning* tersebut tidak efektif, serta masih tetap merokok hingga sekarang, padahal terdapat juga yang telah merasakan dampak buruk merokok, seperti sering batuk, pernafasan terganggu dan mudah lelah ketika melakukan suatu pekerjaan dan gangguan kesehatan lain yang diakibatkan merokok. Terdapat juga informan yang menganggap *pictorial health warning* efektif dan sudah mengurangi intensitas merokoknya setelah melihat dan mengerti maksud dari *pictorial health warning*. Informan menganggap bahwa jika informan merokok secara terus-menerus, maka penyakit-penyakit berbahaya seperti kanker, jantung, paru-paru dan yang lain akan bersarang pada dirinya suatu saat nanti, dan juga informan ada yang telah merasakan efek buruk dari rokok tersebut.

## **B. Saran**

Saran peneliti untuk lembaga pendidikan SMK PGRI 2 JOMBANG, yaitu sebagai berikut :

1. Bagi Sekolah

Diharapkan bagi sekolah SMK PGRI 2 JOMBANG untuk meningkatkan kualitas pendidikan dalam pembentukan karakter siswa yang baik dan cinta tanah air. Dan diharap semakin ketat mengawasi para siswa dalam pergaulan, agar tidak terjadi pergaulan yang menyimpang, seperti penggunaan rokok untuk anak dibawah umur.

2. Bagi Siswa

Diharapkan bagi para siswa untuk lebih meningkatkan kualitas belajar, dan diharap untuk membuat lingkungan pertemanan yang positif, agar tidak terjerumus kedalam pergaulan yang salah. Karena faktor tertinggi perilaku siswa atau remaja adalah pengaruh dari lingkungan pertemanan.

### 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil dari penelitian yang sudah peneliti lakukan diharapkan dapat bermanfaat, dan dapat menjadi referensi tambahan bagi peneliti selanjutnya, agar penelitian tentang sikap terhadap *pictorial health warning* semakin berkembang.